

令和4年度

開拓精神

No.13



決意新たに、3学期スタート

今日から3学期がスタートします。3年生はいよいよ受検、1・2年生も1年のまとめをする大切な時期です。自分の成長を感じることでできる3学期にしたいですね。



3学期始業式 校長講話

新年あけましておめでとうございます。新しい年を迎えました。そして、今日から1年の締めくくりの学期、3学期がスタートします。今日は、新しい年、そして3学期のスタートを迎え、心に留めておいてほしい詩を2篇、紹介します。

まず、京都の大徳寺大仙院、尾関宗園さんの「今こそ出発点」という詩です。

「今こそ出発点」

人生とは毎日が訓練である わたくし自身の訓練の場である
失敗もできる訓練の場である 生きていることを喜ぶ訓練の場である
今この幸せを喜ぶこともなく いつどこで幸せになれるか
この喜びをもとに全力で進めよう
わたくし自身の将来は 今この瞬間にある
今ここで頑張らずにいつ頑張る

京都大仙院 尾関宗園

1年生は1年生なりに、2年生は2年生なりに、3年生は3年生なりに、それぞれ感じるものがあると思います。ぜひこの詩のひとつひとつの意味について考え、心に留めてください。

続いて、小学校の先生であり、浄土真宗のお坊さんでもあった東井義雄（とうい ぎゆう／よしお）さんの「心のスイッチ」という詩です。

「心のスイッチ」 東井 義雄

人間の目は ふしぎな目
見ようという心がなかったら 見ているも見えない
人間の耳は ふしぎな耳
聞こうという心がなかったら
聞いていても 聞こえない
頭もそうだ
はじめからよい頭わるい頭の区別があるのではないようだ
「よし、やるぞ!」と 心のスイッチが入ると
頭も 素晴らしいはたらきを しはじめる
心のスイッチが 人間を
つまらなくもし すばらしくもしていく
電灯のスイッチが
家の中を明るくし 暗くもするように



3学期の登校日数は、わずか48日です。2学期の終業式でも話したように、目標をしっかりと立て、そのために何をすべきか明確にし、ぜひ「心のスイッチ」を入れて、充実した一年として締めくくれるようにしてください。

長峰中学校
校長 宮澤 宏

生徒意見発表

3学期の決意

1年 N・Hさん

僕が3学期頑張りたいことは3つあります。

1つ目は、部活動を頑張りたいです。僕たちのグループは、活動のテーマを決めるのにすごい時間がかかります。もし、部室の掃除をしているときに、棚からロボットが出なければテーマは一生決まっていきたいと思います。なので僕は部活をしっかりとテーマを決めて、そのテーマを基に取り組んでいきたいです。

2つ目は、提出ノートです。僕は、毎回自分の気分を出している所があります。提出ノートをしっかり出していないので、日頃の集中力がなくなっている気がします。なのでしっかり提出ノートを出して、日頃の集中力も上げていきたいです。

最後に3つ目は、2年生になる準備です。1年生が終わるこの3学期でだれもが色々な準備があると思います。その中で僕にもできることをしっかりとやっていきたいです。学習では2年生で大切なことを学んだり、生活は挨拶はもちろん、掃除などの当たり前のことを1年生の時以上に頑張りたいです。そして、この3つを3学期頑張って、1年生をしっかりと終わらせたいです。



3学期の目標

2年 K・Tさん

2年生としての1年間も残すところ3学期のみになりました。2学期は生徒会の引き継ぎもあったので3学期は後輩のお手本になるような学校生活を目指したいです。そのために、3学期特に大切にしたいことが3つあります。1つ目は「勉強にしっかり取り組む」、2つ目は「清掃をしっかりと」、3つ目は「友達を大切に」です。

まず1つ目の「勉強にしっかり取り組む」は、家での復習をおこたらずに学習を進めたいです。2学期の初めの頃は、家で授業の復習をしていました。ですが、2学期の後半になると家での復習を怠けてしまいました。なので3学期は怠けずに家で復習をしたいです。

2つ目の「清掃をしっかりと」は、学校の清掃時間に、しゃべらずに真面目に清掃をしたいです。2学期の時の清掃は、友達としゃべったり、ふざけている事が多かったです。清掃は三本柱の1つであり、生徒会を引き継いだ今、2年生全員で良くしていかなければいけません。なので、3学期はふざけずに、まじめに清掃に取り組んで、ふざけている人がいたら注意していきたいです。

3つ目の「友達を大切に」は、仲のいい人に対する態度です。2学期や1学期の時は、友達への気配りがあまりできておらず、人が傷つく言葉を言ってしまいました。2学期の後半は、少し意識して友達と過ごしていましたが、やはり傷つけるような言動をしてしまいました。友達と仲良くいられるように、人が傷つく言動や気配りに気をつけて3学期は過ごしたいです。

僕はこの3つの目標を大切に、後輩のお手本となれるような3学期を過ごしたいです。そして、来年度の3年生としての学校生活に繋げていきたいです。



3学期に向けて

3年 Y・Hさん

3学期になりました。3年生にとって3学期は受験に備える期間であったり、中学生生活最後の学期であったりします。そんな思い出たっぷりになりそうな3学期ですが、僕にはやりたいことがいくつかあります。

まず1つは受験勉強です。2学期でもやっていたのですが、3学期ではもっと専念していきたいです。僕はもう行きたい高校が決まっているので、それに備えて十分すぎるほどの学力を身につけて受験に挑みたいです。なのでこの3学期では、行きたい高校に行くために受験勉強に専念していきたいです。

2つ目は成績です。受験には入試での点数も大切ですが、中学校の頃の成績が評定として必要になります。どれだけテストで点が得られても、評定が足りなければ行きたい高校に行けないかもしれません。僕はずっとテストの点数が大事なんだと思っていました。もしかしたら、テストの点数だけが大事だと思っていたのかもしれませんが。なので提出物を疎かにして、テスト勉強だけをしていた時期がありました。3学期では提出物や授業態度に気をつけていきたいです。

この2つのやりたいことが、この学期でできて高校に入学することができたら一番いいなと思います。これらのことが達成できるように、自分から行動していきたいです。また、中学生で最後の学期なので、受験勉強も頑張りがいい思い出が残せるようにしたいです。



生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー（SSW）、スクールカウンセラー（SC）への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいの」へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。

茅野市立長峰中学校
担当 藤澤 幹彦（教頭）
住所 〒391-0013
茅野市宮川 11288
電話 72-4108 FAX 72-4109